



ALMA

Association Lamorlaye Mémoire & Accueil

LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS DE L'ALMA

(selon les règles sanitaires qui seront en vigueur)

Le dimanche 23 janvier 2022 à 16h, au château, deuxième conférence de Nicolas Bilot « **Entre économie et spiritualité : l'exemple du prieuré de Bray-sur-Aunette** » à la fois en présentiel et en visioconférence ; participation de 5€ par entrée au foyer culturel ou par lien de connexion envoyé.

Le 29 janvier à 17h30, au foyer culturel, **Assemblée générale de l'ALMA pour l'exercice 2021** suivi d'un **buffet dinatoire** : merci de vous inscrire pour le buffet.

Le dimanche 27 février à 16h, au château, troisième conférence de Nicolas Bilot « **Exploitation des terroirs et aménagement du territoire : l'exemple des étangs de Commelles** » à la fois en présentiel et en visioconférence ; participation de 5€ par entrée au foyer culturel ou par lien de connexion envoyé.

Le vendredi 25 mars 2022 à 20h au foyer culturel : **conférence de l'ALMA** prévue dans le cadre du Festival inter associatif du Cinéma « **D'Anvers à Conflans-Sainte-Honorine en canoë avec Robert Louis Stevenson** ».

Du vendredi 1er au dimanche 3 avril 2022 au foyer culturel, « **2ème salon des Publications d'Histoire locale de Lamorlaye** » avec une conférence le vendredi 1^{er} avril à 20h.

Et notez dès maintenant que le 2 juillet 2022 nous fêtons **les 20 ans de l'ALMA !**

COMPTE-RENDU des ACTIVITÉS de l'ALMA de SEPT. à NOV. 2021*

- Le samedi 4 septembre 2021 à 16h, au foyer culturel, salle du rez-de-chaussée, **réunion des adhérents pour préparer la rentrée.**

Nous étions 10 présents ; pour le bureau Annick Jeannès, Gérard et Lucienne Jean, Nicole Anconina étant excusée ; pour les adhérents : Michelle Bailly ; Pierrette Camus ; Isabelle et Bob Farrell ; Roberta Goldblum ; Isabelle Pellerin et une nouvelle adhérente, Viviane Hugond. Nous avons travaillé sur les affiches pour les prochaines activités et discuté de leur organisation.

- Le samedi 11 septembre 2021 au gymnase de la Thève, **forum des associations.**

Il y a eu globalement moins de monde mais l'ALMA y a retrouvé comme d'habitude tous les adhérents habitués à y reprendre leur adhésion et aussi de nouveaux adhérents : le jour du forum, il y a eu 5 nouvelles adhésions (3 « individuel » et 1 « couple ») et 8 renouvellements (4 « couple »). Et avant ou après le forum, dans le mois de septembre, nous avons eu en plus 2 nouvelles adhésions « individuel » et 20 renouvellements (6 « individuel » et 7 « couple »). Et nous avons enregistré des inscriptions pour les promenades des journées du patrimoine et du cheval et pour la visite de Luzarches.

- Le samedi 18 et dimanche 19 septembre 2021, **deux promenades pour les journées européennes du patrimoine : l'une à pied autour de l'île de la Thève, l'autre à vélo dans le Lys ***

Le 18, la promenade en vélo dans le Lys-Chantilly encadré par notre adhérent et aussi président de AU5V, Thierry Roch, a eu un grand succès : nous étions 30 et nous avons refusé d'aller au-delà de ce nombre en promettant de reprogrammer cette promenade. Ce qui a été fait le 23 octobre.

Le 19, la promenade-commentée autour de la l'île de la Thève a réuni 24 participants sur les thèmes « nature », « histoire » et « aménagement » plus quelques poèmes...

* Consultez notre blog : lamorlayealma.wordpress.com ou demandez-nous un tirage papier des comptes-rendus qui vous intéressent. CR 04 - ALMA nov 2021

- Le samedi 25 septembre 2021, la **Fête du Cheval** organisée par la municipalité et **l'arrivée de la Route du Poisson** à Chantilly ont été annulées ; mais nous avons maintenu notre promenade-découverte « Lamorlaye et le monde Hippique » avec 17 participants.*

- mercredi 20 octobre 2021, **visite guidée de Luzarches** sur le thème : « ses savoir-faire d'hier à aujourd'hui » et également de son église Saint-Côme - Saint-Damien (XIIe et XVIe siècles). *

Nous étions 22, sous la conduite d'une guide de l'office de tourisme qui nous a fait découvrir bien des facettes de cette ville qui semble vouée tout particulièrement à la médecine et aux soins aux plus nécessiteux.

- Vendredi 22 et samedi 23 octobre 2021, **colloque à Crépy-en-Valois : « Les années 1920 dans l'Oise »**.

Nous avons partagé un stand avec Les Cahiers de Chantilly : le colloque était très intéressant mais notre stand n'a pas vraiment suscité l'intérêt.

- Samedi 23 octobre 2021, reprise de la **promenade en vélo dans le Lys-Chantilly**, toujours avec l'aide de Thierry Roch pour AU5V et avec 14 participants.*

- Du lundi 8 au dimanche 21 novembre 2021, l'exposition de l'ALMA « **Lamorlaye d'un recensement à l'autre, 1911-1921, L'impact de la Grande Guerre** » était installée au foyer culturel.*

Nous avons fait imprimer 33 bâches (85x120cm) et nous avons traité quelques thèmes parmi tout ce qu'offre l'étude des recensements. A cette base, nous avons ajouté les informations trouvées aux archives municipales et les fiches militaires en ligne sur le site des archives départementales. Nous étions une trentaine au vernissage que nous avons organisé le 8 novembre.

Depuis, très peu de visiteurs aux heures d'ouverture sauf le dernier jour ! Cependant, comme nous partageons la salle avec d'autres activités associatives ou municipales, on peut estimer à 150 les personnes qui auront vu l'exposition sans s'être vraiment déplacées dans cet objectif mais pour le pot de la mairie après la commémoration du 11 novembre, la projection d'un film dans le cadre du festival de l'arbre, le ciné-soupe, les cours et conférences qui se déroulent au foyer culturel... Nous avons eu aussi la visite de plusieurs enfants (en particulier de CM2) qui ont été passionnés par l'exposition et nos explications. Au vernissage et avant et après la conférence de Nicolas Bilot, beaucoup de participants l'ont vraiment regardée.

A partir du 22 novembre, l'exposition est installée au collège de Lamorlaye.

- Dimanche 14 novembre 2021, début d'une nouvelle trilogie de conférences de Nicolas Bilot « **Incarnier et administrer au moyen âge : châteaux, abbayes, fermes dans la vallée de l'Oise** » en même temps en présentiel et en visioconférence !*

La première conférence « **Les deux temps de l'architecture royale médiévale : l'exemple du château de Creil** », s'est donc déroulée au foyer culturel avec 57 participants et par ZOOM avec 27 participants de Soissons, Crépy-en-Valois, Baron ou Chantilly... Le public a été enchanté et les conditions techniques de la visioconférence ont été jugées très bonnes. Nicolas Bilot nous a permis de comprendre les politiques de Philippe Auguste puis Charles V concernant l'implantation et l'architecture de nouveaux châteaux et de découvrir le château de Creil et son importance à la fois architecturale et politique. Un moment précieux qui s'est conclu par notre premier vrai pot de l'amitié depuis le début de la pandémie : c'est aussi très précieux !

- Samedi 20 et vendredi 21 novembre, **Salon du livre de Creil** .

Nous devons y partager un stand avec Les Cahiers de Chantilly mais en raison des conditions sanitaires le hall de la Faïencerie n'est pas disponible et nous ne pouvons donc pas participer au salon cette année.

* Consultez notre blog : lamorlayealma.wordpress.com ou demandez-nous un tirage papier des comptes-rendus qui vous intéressent. CR 04 - ALMA nov 2021